
有感而发

带动县域经济 打造新增长极

“2014年光彩事业信阳行”活动签约项目促进光山经济发展
本报讯（谢秀霞孔德君）在

“

2014

年光彩事业信阳行”活动签约
项目中， 由北京欣荣水利工程机械
施工股份有限公司全额投资， 总投
资

15

亿元人民币的光山县椿树岗综
合产业园，地处

S338

线北侧、弦山街
道办事处所在地西

1

公里位置，规划
占地

7000

亩。建成后，该产业园将成
为继该县成功打造的“上官岗综合
产业园” 之后的又一个县城“西花
园”的精品力作，成为该县经济发展
新的增长极。

据悉， 该县椿树岗综合产业园
采取“政府引导、社会参与、市场运
作” 的方式进行建设， 以酒文化产
业、生态种植、餐饮娱乐、旅游度假、

休闲观光、集中居住为主题，规划建
设六大园区， 其中葡萄、

花卉种植园
5000

亩；工业
园

300

亩， 以“椿树岗米
酒” 品牌为依托引进白
酒、 葡萄酒生产线各一
条，建成白酒、葡萄酒酿

制车间，建筑面积
5000

平方米以上，

年产高、中、低档白酒
300

吨，中、高
档干红葡萄酒

1300

吨； 新型农村社
区、老年公寓

200

亩，解决椿树岗、大
张、 横大路村

5000

人居住和农村老
人集中养老；养殖园

700

亩、生态园
500

亩、休闲娱乐园
300

亩，建设农家
乐餐厅、阳光餐厅、盆景景观厅、果
实采摘区、垂钓区等功能区，让城市
居民享受农村田园的乐趣。 项目建
设总周期

6

年。

项目建成后， 将带动该县服务、

饮食、住宿、农林业等相关产业的蓬
勃发展，绿化、美化县城西部，预计可
完成年销售收入

2

亿元， 年上缴税收
3000

万元，可以解决
2000

余人的就业
问题。

铁面无私办重案 最佳辩手战犹酣

——— 记市人民检察院公诉一处副处长范伟

2014

年，影片《全民目击》中，饰演“公诉
人”的“天王影帝”郭富城，机智、沉稳、嫉恶如
仇的表现让人过目难忘。而在现实生活中，作
为我市人民检察院的一名检察官， 曾以第一
名的成绩获得全省公诉人最佳论辩奖的范
伟， 以他丰富的法律知识和出色的庭审驾驭
能力，使得案件的办理达到了社会效果、法律
效果的有机统一。

2011

年，在范伟办理商城县曾某某以危
险方法危害公共安全一案中，面对被告人的
不予供认，他依据事实和证据对其进行释法
析理，最终使被告人从百般狡辩到当庭失声
痛哭，悔罪认罪，对自己造成一死一重伤的
严重后果深刻忏悔，并向公诉人对其的挽救
表示感谢。

2012

年，在范伟审查息县刘某某故意杀
人案中，发现同时在场的许某某具有重大作
案嫌疑，经过多次赴息县带领侦查人员调查

取证，充分发挥检察引导侦查的职能，通过
不懈的努力， 最终使得该案真正的指使者、

实行者许某某浮出水面。在对许某某以故意
杀人罪提起公诉后，信阳市中级人民法院依
法判处其无期徒刑。宣判时，被害人的家属
泪流满面地对范伟说：“谢谢你， 检察官，是
你让我看到了阳光和希望。”

2013

年，在办理中共广东省委原常委、统
战部部长周镇宏受贿、 巨额财产来源不明一
案中， 范伟主要负责受贿犯罪事实的审查和

全案所有的文字材料汇总编写，卷宗近百册，

涉案金额
6000

余万元， 案件疑难复杂程度和
涉案金额之巨大，在我省前所未有。在办理该
案过程中，他先后数十次赴北京、广东调查取
证、询问证人，最终提起公诉所认定的所有犯
罪事实全部被法院采纳， 切实按照最高人民
检察院的要求做到了诉判一致。 在该案的庭
审过程中，他沉着冷静，有理有据，以气势凌
厉的讯问、 缜密有序的示证、 随机灵活的质
辩、 精辟的公诉意见驳斥了被告人及其辩护
人提出的所有意见，取得了很好的庭审效果，

赢得了旁听案件的我市人大代表和政协委员
的一致称赞，展现了一名优秀公诉人的风采。

最终，被告人被判处死缓，并不再上诉，认罪
服法。 该案的成功办理得到了中央纪委和最
高人民检察院充分的肯定和赞扬。

自强不息苦创业 白手起家暖人间

——— 记信阳市青青志愿者协会会长赵晓辉

在很多人看来，作为一名“海归”，毕业
于新西兰国立

UCOL

理工学院信息通信专业
的赵晓辉，绝对有着充足的背景和理由成为
一名“纨绔”，然而，他却在旁人诧异的眼神
中，白手起家，独立创业，不仅在省会郑州成
立了实业公司，而且积极在家乡创业，并筹
备成立了以环境保护、 爱心公益为主题的
“信阳市青青志愿者协会”。

赵晓辉及家族所属的河南凤凰投资集团，

是
2006

年注册成立的国内独资企业，集团公司
总资产

30

亿元，净资产
20.5

亿元，带动近
3000

余
人就业。

2009

年集团入选“河南省民营企业百
强”，排名第十八位。在凤凰投资集团工作期间，

赵晓辉个人及所属企业多次获得政府有关部
门的表彰和奖励，同时获得工商联授予的“优秀
民营企业家”和“先进工作者”等称号。

2011

年
7

月，赵晓辉在没有任何经济基础
和家庭条件支持情况下， 白手起家， 独立创
业，在郑州成立了以环保、水利施工、国际贸
易为主要经营范围的河南聚辉实业公司。

2012

年
8

月，受信阳市河区金牛山管理区的
邀请，河南聚辉实业有限公司以“招商引资”

形式迁移至信阳， 积极为信阳市的就业和纳
税作出应有的贡献，并获得“河南省诚信经营
示范单位”称号。同时，河南聚辉实业公司与
北京赛富威环境工程公司联合研发了用于污
水处理的“在线持续生物增效技术”的专利技
术，为中国的环保事业再作贡献。

赵晓辉及其企业热心于各种公益活动，

近年累计向红十字会、慈善总会、其他社会
团体及个人捐款捐物达

600

多万元。 汶川地

震时，率先组织发动公司员工捐款，企业一
次性向红十字会捐款

50

万余元，

2011

年向河
南省慈善总会捐款

60

万余元。赵晓辉积极参
与玉树地震的“爱心包裹”活动、信阳团市委
组织的“温暖冬天，关爱留守儿童”等各种公
益活动，慰问看望孤寡老人、向白血病少女、

重症儿童捐款捐物这样的行为数不胜数。

2014

年年初，在共青团信阳市委的指导
下，赵晓辉积极发起筹备，成立了以环境保
护、爱心公益为主题的“信阳市青青志愿者
协会”， 该协会正式在信阳市民政局注册备
案，并已开始积极开展各项公益活动。

莫

让

新

茶

变

味

河南省新县是茶叶主产区之一。据报道，

该县针对往年用公款购茶送礼之风盛行的问
题，抓住春茶上市的关键节点，明确提出“五
个严禁”的纪律要求，即严禁用公款购买赠送
新茶，严禁单位和干部之间赠送、收受新茶，

严禁向基层和服务对象索要新茶， 严禁用公
款列支高档新茶， 严禁向下属单位和服务对
象摊派转嫁购买新茶费用。

百姓开门七件事，柴米油盐酱醋茶。茶与
群众的生活息息相关， 人们从品茶中不仅能
体味到口腹之乐，而且能感受到“俭、清、和、

静”的人生之境。然而，近年来，一些产茶区茶
礼之风盛行，新茶上市之时，有向上级领导和
相关主管部门送的，有单位相互之间送的，有
群众办事向受理部门人员送的……这种不良
现象不仅助长了公款消费的不正之风， 抬高
了市场上的茶叶价格， 而且也使茶文化变了
味，成为滋生腐败的“温床”。

也许有人觉得，茶，一叶之轻，算不上什么
重礼，用不着大惊小怪。且让我们看看老一辈革
命家是如何对待的。据披露毛泽东、周恩来、邓
小平等老一辈中央领导人轶事的《走近领袖世
界———

100

位知情者访谈录》中介绍，上世纪
60

年代后，中央领导喝茶一律得付费。有一个关于
彭德怀喝茶的小故事。有一次，工作人员误把管
理科招待客人的茶给彭德怀沏了一杯， 他发现
后不仅对工作人员提出了批评， 还明确要求把

公家的茶和自己的茶分开放，并表示事情不大，可是个原则问题，

不能占公家的便宜。“苟非吾之所有，虽一毫而莫取。”老一辈革命
家对一杯茶的态度，是对“公私分明”一词的生动诠释。

地方官员给京官冬送炭火、 夏送西瓜……在中国古代官
场，赠送节礼、时令土特产几乎是“约定俗成”的事。一段时期
以来，一些地方也流行送土特产，尤其是逢年过节。自中央八
项规定实施以后，不少地方向旧习俗说不，向“潜规则”开战，

已经取得一些成效，让群众看到了转变作风的希望。然而，要
突破“约定俗成”的束缚，彻底纠正群众反映强烈的问题，不是
轻而易举的事，必须出重拳、下狠招。只有从喝茶等小事、具体
事抓起，立查立改，边破边立，才能根除积弊，筑牢作风建设的
根基。

其实，明白公款、公物姓“公”，并不是什么高不可及的境
界，而是对常识的回归。现在，一些人对纠正“吃拿卡要”等不
正之风感到不适应，对吃饭、抽烟、喝茶需自掏腰包等做法不
习惯，正是对常识的漠视。因此，在破除陋习、转变作风中，要
从回归常识抓起，使党员干部真正懂得，公家的东西，一分一
厘都不能占有；公共的权力，一丝一毫都不能私用。

“味为甘露胜醍醐，服之顿觉沉疴苏。”党的群众路线教育
实践活动，恰似“味为甘露”的香茗酽茶，是彻底诊治沉疴的良
方妙药。只要坚持教育实践的高标准，不断拧紧螺丝、上紧发
条，把群众反映强烈的问题一个一个解决好，把身边的腐败现
象一个一个根除掉，就一定能产生“挽回造化、立起沉疴”的强
大功效。

莫让新茶变味，也是莫让同志之间的关系变味。古人曰，“君
子之交淡如水”。同志之交需要讲感情，但这种感情应该是有原
则、讲规矩、明大义的，倘若过多地掺杂了物欲，甚至用公款送礼，

只会导致同志之间关系的庸俗化。从这个意义上说，新县的“五个
严禁”不仅还新茶以清香，而且给同志之间的关系注入了一股清
新之气，值得点赞和提倡。

（原载
2014

年
5

月
27

日《中国
纪检监察报》第二版）

民建河南省第三期基层组织负责人培训班结业

本报讯（记者殷英）日
前，在我市举办的民建河南省第
三期基层组织负责人培训班圆
满结束， 来自全省各省辖市的
100

多名民建组织基层负责人顺
利结业。民建中央组织部部长李
世杰，民建河南省委专职副主委
张晓林，副市长、民建信阳市委
主委曹新生出席结业仪式。

张晓林在结业仪式上说，此
次我们相聚在美丽的信阳，既增
长了知识，又加深了感情。希望
大家运用所学到的知识，进一步
加强基层组织建设，增强组织凝
聚力，扩大民建基层组织的影响
力； 进一步发挥民建组织优势，

调动民建会员的积极性，服务社

会；进一步发挥好民主党派的职
能作用，搞好参政议政，努力把
民建基层组织建成自我教育的
学校、团结互助的集体、参政议
政的桥梁、 培养人才的基地，不
断开创民建事业新局面。

学员们一致认为， 这次培
训时间虽短，但内容丰富，安排
紧凑，既有专家授课，又有座谈
交流；既有理论学习，又有实地
调研；既有市县集中参观，又有
农村基层考察， 对今后的工作
有很强的针对性和指导性。通
过培训学习， 大家坚定了理想
信念，进一步拓宽了工作思路，

提高了政治思想素质和实际工
作能力。

《信阳日报》，我与您同行

作为一个祖祖辈辈面朝黄土背朝天的农
村娃的我，

1987

年夏天， 终于考上了大学，跳
出了“农门”。虽然上的是郑州牧专卫检专业，

但那时已是很不容易了。 毕业后本来应从事
卫生检疫工作，我却被分配从事行政工作，当
了一名普通公务员，闲暇之时也不免“爬起格
子”来……也因此与您———《信阳日报》，结下
了深厚情缘！《信阳日报》，是您改变了我的一
生， 同时改变了我的业余兴趣和爱好；《信阳
日报》，我与您同行！

说与您有缘，这还得从头说起：我
1990

年
毕业后，被分配到一个小乡工作，怀着对未来

的憧憬，怀着对人生的希冀……农民的儿子，

总想让同事觉得自己有一技之长， 我便写了
一篇《庙仙乡派出所提请人大代表评议工作》

的新闻稿，苦思冥想，改写了四遍，抱着试试
看的想法，偷偷寄给了《信阳日报》。不久，我
的新闻稿竟被采用，并寄来了样报。看着用圆
珠笔誊写的新闻稿变成了铅字， 我甭提有多
高兴了， 也激发了我学习的兴趣……时任我
们乡人大主席团主席的陈长柏觉得我很吃
苦，善于学习，便要求我到乡人大办公室任秘
书。从那时起，我不断向《信阳日报》、《河南人
大建设》等报纸杂志投稿，每次编辑的修改，

让我的写作水平就得到一次提高。 功夫不负
有心人，

1991

年，在原信阳地委组织部、《信阳

日报》社、信阳万家企业服务中心举办的“书
记新形象”征文活动中，我撰写的《公生明廉
生威》一文荣获优秀奖。我也先后多次被评为
罗山县人大工作先进工作者、 罗山县政务信
息先进工作者、罗山县组工信息先进工作者。

三十年来，您与时俱进，紧扣时代脉搏，不
断改版，新闻性，时效性强，你是清醇的甘泉，

滋润着我的事业生机盎然。

2005

年， 我被组织
提拔为乡党委组织委员，从那时起，我更加全
身心地投入到写作之中，也因此换来了丰硕的
成果，所撰写的新闻稿件在《中国青年报》、《中
国人口报》、《河南日报》、辽宁《党员月刊》、《大
河报》、《河南人大建设》、《党的生活》、《党建月
刊》、《郑州晚报》等多家报纸杂志上发表

520

余

篇。由于喜欢新闻、摄影、摄像，我被组织任命
为镇党委宣传委员， 加入了中国民俗摄影协
会，任《信阳日报》通讯员。在我的影响和带动
下，在高中当教师的妻子，也对写作有了浓厚
的兴趣，她所创作的散文、新闻稿也不断见诸
报端，任高中校报编辑，《信阳日报》特约通讯
员；

2008

年上九年级的女儿， 当时也在信阳日
报社担任了小记者，现在大学又学习汉语言文
学新闻传播专业，这更让我感到甚是欣慰。

三十年来，因为有了您，我的心中就有了
一口永不冰封的温泉。 我每每看着那收集的
样报，回味着一起走过的日子，酸甜苦辣，涌
上心头， 给我许多美好的记忆和遐思……值
此《信阳日报》三十年华诞之际，真诚地道一
声：《信阳日报》，真心谢谢您！
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图为昨日施工人员在平桥中心大道更换新型果皮箱。 本报记者赵锐摄

新型环保果皮箱亮相申城街头

市环卫处对市中心城区1000个旧果皮箱进行更换
本报讯（记者赵锐）最近，

细心的市民发现， 在我市中心城
区主次干道两侧出现了一批新型
环保果皮箱。 该种果皮箱以其独
特的外形和功能成了我市一道亮
丽的风景。

据了解， 市环卫处曾于
2011

年年底对全市中心城区主次干道
两侧果皮箱进行全面更换。 果皮
箱普遍使用寿命为一年半， 市中
心城区此次更换掉的果皮箱早已
超过使用期限。今年，以创建国家
级卫生城市为契机， 市环卫处得
到市财政大力支持，投入

100

余万
元，采购新型环保果皮箱

1000

个，

主要对中心城区主次干道两侧果
皮箱进行更换。 现河区东方红
大道、民权路火车站区域、中山南

路、新马路、八一路的新果皮箱已
安装完毕， 施工人员正在对平桥
区中心大道两侧果皮箱进行更
换， 下一阶段将对人民路、 科教
路、团结路、平西路及平桥大道两
侧果皮箱进行全面更换。

相比旧的果皮箱， 新型环保
果皮箱变化很大。 外形美观、大
方，加强了对电池、烟头等垃圾的
投放引导， 尽可能规范垃圾的分
类回收，而且增加了果皮箱内胆，

方便环卫工人对垃圾进行清理。

果皮箱清楚地标明了可回收箱、

不可回收箱和废旧电池箱、 烟蒂
盒等多种分类箱， 使垃圾收集更
加人性化、便捷化、科学化，为市
民养成良好的环境卫生习惯提供
了条件。
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冯鸣在“中国光彩事业信阳行”第一阶段总结会上强调

明确责任 搞好后续招商工作

本报讯（记者黄铎）

6

月
11

日，“中国光彩事业信阳行”活
动第一阶段总结会召开。市委常
委、常务副市长冯鸣，市委常委、

统战部部长方波， 市委常委、市
委秘书长李水等出席会议。“中
国光彩事业信阳行”五个工作组
（综合组、项目组、宣传组、接待
组、安保组）的负责同志和市直
有关单位负责同志参加了会议。

会上，“中国光彩事业信阳
行”五个工作组分别对“中国光
彩事业信阳行”活动第一阶段的
工作进行了总结，并就下一步的
工作提出了意见和建议。

冯鸣在讲话中对“中国光彩
事业信阳行”五个工作组前一阶
段的工作给予了充分肯定。他
说，要认真总结好成绩、经验、作

法，通过这个活动的开展，也集
中体现了大家“高度负责、争创
一流、开拓创新、团结协作”的精
神。

冯鸣强调，下一步要明确责
任， 重点抓好项目落地工作，搞
好后续招商工作。要切实谋划好
后续招商工作，注重“中国光彩
事业信阳行” 活动带来的效益。

今后领导机构要搭建新班子，要
成立“中国光彩事业信阳行”项
目落地和后续招商工作领导小
组，新成立督查组，强化签约项
目的落实。

会上，方波和李水分别就今
后做好后续招商工作需要完善
机制、 重点督查项目的落地情
况、持续宣传、搞好服务等方面
提出了具体要求。

□

叶辉

□

本报记者张泽元

□

本报记者张泽元

□

向贤彪

日前，罗山县青山镇桃农将鲜桃装车直销本地大型超市。该镇鲜桃以其成熟
早、果大、色艳、汁多、味甜、耐贮运等优点，深受顾客青睐。

方建兵摄


